

SÉJOUR

DE

CAGLIOSTRO A LYON,

DE 1784 A 1785.



Il existe encore parmi nous quelques personnes qui se souviennent du séjour que fit dans notre ville un des plus adroits jongleurs du 18^e siècle, Joseph Balsamo, plus connu sous le nom de comte de Cagliostro; mais comme il s'est écoulé plus de quarante-sept ans depuis l'apparition de ce singulier personnage à Lyon, je n'ai pu avoir que des notions fort vagues sur les différentes circonstances de cette apparition, et j'en ai cherché vainement des traces dans ceux des journaux du temps que j'ai été à même de consulter. L'auteur italien de la vie de ce fameux aventurier, traduite en français par un anonyme, (Paris, 1791, in-8°), a consacré une douzaine de pages au récit du séjour de Cagliostro dans nos murs, mais sans en fixer l'époque d'une manière bien précise; il m'a donc fallu procéder à une espèce d'enquête pour la déterminer, et il résulte des renseignemens